



“Huele a podrido”: Diputada asegura que Conade no ha comprobado cerca de 500 millones de pesos

Una diputada reveló a ESTO que la Conade no ha comprobado cerca de 500 millones de pesos entre los lapsos de 2019 y 2020



Juan Antonio Dávalos / La Prensa

La diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño reveló que la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) no ha comprobado cerca de 496 millones de pesos de los ejercicios fiscales correspondientes a los años 2019 y 2020.

Por ello, la funcionaria, el año pasado, presentó 56 denuncias ante la Secretaría de la Función Pública y la Fiscalía General de la República (FGR). En contra del organismo que encabeza Ana Gabriela Guevara.



Pérez-Jaén Zermeño no entiende por qué la FGR sólo abrió dos carpetas de investigación por presuntos malos manejos. Y posibles desvíos de 200 millones de pesos correspondientes a 2020 cuando los gastos no comprobados se presentaron desde el 2019.

“La Auditoría Superior que presentó estas **dos denuncias ante la Fiscalía General de la República. Dice que es por un monto superior a los 200 millones** de pesos por irregularidades detectadas y no solventadas de la cuenta pública 2020, es decir, solamente lo está haciendo por 2020. Y me pregunto ¿ya solventaron o ya aclararon lo que no justificaron en 2019, que fueron 186 millones de pesos?”, cuestionó.

“En 2019 no habían aclarado **ni solventado el destino de ese dinero. Y en 2020 era por 310 millones de pesos lo que nos dan un total** de casi 500 millones de pesos por los cuales yo presenté las denuncias el año pasado”.

Pérez-Jaén Zermeño reveló que en las quejas que presentó se mostraron severas irregularidades como la contratación de entrenadores **cubanos. Sin estar registrados en ningún sistema que acreditara que estuvieran capacitado de estar** a cargo de deportistas de alto rendimiento. Ni tampoco se aclararon la adquisición de servicios de limpieza.

“Pagaron casi 17 millones y medio de pesos por servicios de limpieza. Y nunca acreditaron que fueron hechos, hay otra por ocho millones de pesos por pagos de nóminas sin acreditar la contratación del personal supuestamente contratado. **También de casi ocho millones de pesos por adquisición de aparatos de ejercicio que nunca acreditaron**, luego 70 millones por entrenadores no dados de alta en ninguna base de datos ni comprobar su contratación. Hay 107 millones por autorizar el gasto de Institutos y Federaciones del deporte con documentación que no acreditaba la prestación de servicios contratados. Y otros 143 millones por el **pago de eventos, servicios y adquisiciones de bienes sin acreditar dichos eventos...esto huele a podrido**”.

Tampoco entiende por qué no se realizó ninguna auditoria en la Conade en 2021. A pesar de las irregularidades presentadas en los ejercicios fiscales de 2019 y 2020.



“Hay hasta 26 millones que no se han **comprobado por pagos a medallistas olímpicos y paralímpicos por reconocimientos económicos vitalicios**. Sin que estos estuvieran previstos en las reglas de operación del programa de Cultura Física y Deporte. Es evidente el mal manejo de los recursos que ha estado haciendo Ana Gabriela Guevara y por ello la Fiscalía no tuvo otra para presentar las denuncias”, sentenció.

“No se puede ocultar la corrupción que hay en Conade”. Diputada

La diputada **María Elena Pérez-Jaén Zermeño** señaló que la **Auditoría Superior de la Federación (ASF)** presentó denuncias en contra de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Cinade). Ante Fiscalía General de la República (FGR) por presunto desvío de recursos porque no pueden ocultar toda la corrupción que existe dentro del organismo que encabeza Ana Guevara.

“La Conade ha sido una de las entidades públicas más señaladas en la corrupción, entonces ya no le quedó de otra la auditoría. Es decir, se vio obligada a presentar las denuncias y me pregunto ¿de qué tamaño estará el escándalo? **¿de qué tamaño estará que obligó a la Auditoría a presentar la denuncia?**”.

“**Lo único que puedo decir y sospechar** es que está a tal grado la corrupción en la Conade que ya no le quedó otro remedio que presentar estas denuncias. A veces es que ya no lo pueden tapar esos hoyos de corrupción”.

Sobre el desmentido dado a conocer por parte de la Conade que rechazó una supuesta investigación de la FGR, comentó que seguramente el organismo no ha sido notificado.

“Son mentirosos, si ya lo está diciendo la auditoría, **claro que sí las tiene (las denuncias) porque ya la propia Auditoría lo dijo**. Habrá que esperar ahora cómo reacciona la Fiscalía, qué es lo que hace y que sea notificada la Conade”.

Por otra parte, lamentó que siga sin resolverse el pago de las becas a los atletas de deportes acuáticos. Y que la justificación de la Conade sea que existen irregularidades que impide dar los apoyos, cuando en el órgano federal existen graves anomalías.

“Ana Gabriela Guevara ha negado la **entrega de recursos a diversas selecciones y deportistas alegando que no han comprobado gastos y mientras** no lo hagan no les entregarán las becas que se han ganado a golpes de medallas, podios y calificaciones en competencias internacionales y nacionales, cuando la Conade tampoco lo ha hecho y que es por millones de pesos, es algo ilógico”, cerró.